

La Democracia en República Dominicana.

El 21/09/2013 a las 11:16 AM Por: Departamento Prensa

Comparte esto en:

| Comparte más



Por: José Orlando De La Cruz Gil.

el momento muchos de nuestros ciudadanos muestran inconformidades en los diferentes estamentos que están llamados a trabajar por el Pueblo.

La democracia en la República Dominicana desde el año 1961 tras la muerte del tirano Rafael Leónidas Trujillo, ha tenido sus altas y bajas, acontecimientos importantes que la han fortalecido y momentos de debilidad los cuales han hecho de nuestra democracia una interrogante en diferentes aspectos.

Por ejemplo, una de las debilidades fundamentales que podemos apreciar es la falta de credibilidad y confianza que tienen los ciudadanos en las instituciones en República Dominicana, en los partidos políticos es que menos las personas confían, solo el 32.3% de la población confía en los mismos según una encuesta del Barómetro de las Américas por LAPOP (Proyecto de Opinión Pública de América Latina 2012) ,esto hace de nuestra democracia una democracia un poco inestable debido a que los partidos políticos son los llamados a establecer medios para el fortalecimiento de la democracia ya que ellos constituyen la pieza angular del sistema y a través de los mismos es que se ejercen los diferentes procesos democráticos, entonces esto nos obliga a decir que para tener una democracia sólida, los partidos políticos tienen que comenzar a jugar su rol de una manera más directa con el pueblo y que estos se sientan identificados con los mismos. Otro punto

importante es la falta de confianza en el sistema de Justicia solo el 45.1% confía, así como también la falta de confianza en la Policía Nacional solo el 34.9 confía, entre otros estamentos.

La gran desigualdad que venimos arrastrando desde hace años es un aspecto importante a tomar en cuenta a la hora de hablar de democracia, lamentablemente la República Dominicana es uno de los países más desiguales de América Latina y el mundo.

Ultimas Noticias

- 22/09/2013 | [La Democracia en República Dominicana: Retos y Desafíos](#)
- 22/09/2013 | [Los valores de la democracia](#)
- 21/09/2013 | [La Democracia en República Dominicana](#).
- 21/09/2013 | [La democracia desde una visión de género](#)
- 20/09/2013 | [El golpe de Estado contra Juan Bosch \(1 de 2\)](#)
- 20/09/2013 | [La Democracia](#)
- 19/09/2013 | [Educación sexual y pacto educativo](#)
- 17/09/2013 | [Cuatro civiles ya han sido secretarios de las Fuerzas Armadas dominicanas](#)
- 15/09/2013 | [Club de pesarosos y positivos](#)
- 15/09/2013 | [Los Golpes del Marketing Político y la Comunicación en las Campañas Electorales](#)
- 13/09/2013 | [Pablo Pineda, realizará jornadas de motivación y sensibilización, con su relato desde la diversidad](#)
- 10/09/2013 | [Percepción de los diputados sobre el sistema de partidos y las elecciones en República Dominicana](#)
- 10/09/2013 | [Hacia una mejor calidad de vida](#)
- 03/09/2013 | [El embarazo adolescente](#)

Ha habido poco movimiento para impulsar la igualdad de condiciones en el acceso a los bienes sociales, el Estado debe de seguir implementando políticas públicas firmes para reducir la desigualdad de ingresos entre ricos y pobres como lo ha venido haciendo en los últimos años.

Por ejemplo, políticas como la tarjeta de solidaridad que les permita a familias pobres poder tener acceso a los elementos básicos, educación, salud y alimentos. El 31% de los dominicanos ya ha tenido este beneficio, ahora solo queda ampliarlo y aumentarlo económicamente, crear políticas para la creación de nuevos empleos, combate frontal a la corrupción, seguridad ciudadana entre otros.

La igualdad en la participación política es vital para el fortalecimiento de la Democracia, hay que definir cuotas reales de participación tanto para mujeres y jóvenes que les permitan participar en los procesos democráticos y poder tener representatividad en los poderes del Estado, la juventud y mujer representa más del 60% del electorado y según encuesta del Barómetro de las Américas por LAPOP (Proyecto de Opinión Pública de América Latina 2012), las mujeres deberían participar más en política ya que la percepción que se tiene es que serían mejores administradoras de la economía del País. Sin embargo existe la creencia de que los hombres son mejores líderes que las mujeres debido a la poca oportunidad que ha tenido la mujer desde su historia en la participación política y de principalía.

Nuestra democracia también ha tenido muchos momentos de crisis en diferentes aspectos, ejemplo de esto es la ilegitimidad de varios procesos electorales entre los cuales podemos citar el del año 1990 entre las elecciones del Prof. Juan Bosch y el Dr. Joaquín Balaguer, también la del año 1994 entre el Dr. José Francisco Peña Gómez y el Dr. Balaguer, ambas cuestionadas por los diferentes sectores sociales y económicos de la sociedad, los cuales fueron duros golpes para nuestra democracia, debemos citar algunos riesgos que también ha tenido la democracia dominicana producto del desequilibrio económico que hemos padecido y los proyectos personales a los que muchos ciudadanos se han sometido olvidando las grandes mayorías, añadiendo a todo esto la poca confianza que tienen los ciudadanos en nuestras instituciones, el continuismo es otro elemento importante los funcionarios públicos quieren permanecer intacto en las posiciones y no dar paso a otras generaciones que permitan implementar cambios y políticas que pueden contribuir y fortalecer las instituciones, que la gente puede creer en ellas y así tener un sistema democrático real, que involucre al pueblo en sentido general.

Sin embargo no todo está perdido tenemos una democracia actual mucho más representativa y participativas que en años anteriores. Hemos alcanzado muchos logros entre los cuales tenemos que destacar la Constitución del año 1963 del Gobierno del profesor Juan Bosch, la cual estuvo a la vanguardia de los nuevos tiempos y fue un avance significativo para la época de entonces, la constitución del 1963 sin lugar a dudas es la más democrática que hemos tenido en nuestra evolución constitucional y de más alto contenido social y humano.

- 02/09/2013 | [Verdad y origen de la democracia Dominicana](#)

- 02/09/2013 | [La niña de miel](#)

- 02/09/2013 | [El cólera presente en San Cristóbal](#)

- 02/09/2013 | [Políticas de Desarrollo Truncadas](#)

- 29/08/2013 | [Reconocerán Director del Periódico de la Iglesia Católica](#)

- 27/08/2013 | [Acceso a las TIC para combatir la pobreza](#)

[Ver Mas](#)

Otros avances importantes que ha tenido la democracia Dominicana fueron los gobiernos del PRD(1978-82 y 1982-86), ya que estos contribuyeron a crear un ambiente de tolerancia y protección de derechos políticos básicos, a asentar los procesos electorales y a profundizar la desmilitarización de la política Dominicana, luego de esos 12 años del gobierno del Dr. Joaquín Balaguer. También otro logro importante fue la incorporación del triunfo electoral con el 50% +1 de los votos producto del pacto por la Democracia en el 1994.

Sin lugar a dudas uno de los aportes más significativo para los procesos democráticos de la República Dominicana fue el Pacto por la democracia del año 1994 ya que generó una ola de acuerdos que contribuyeron a procesos electorales legítimos, legales y transparentes, por ejemplo, las elecciones Presidenciales del año 1996-2000, las elecciones congresuales y municipales del año 1998-2002, las elecciones Presidenciales del año 2004-2008, las elecciones congresuales y municipales del año 2006-2010, las elecciones Presidenciales del año 2008-2012, las elecciones congresuales y municipales del año 2010-2016 y las elecciones Presidenciales del año 2012-2016, fueron estos procesos sin cuestionamientos y libres, debido a que hoy en día contamos con una Junta Central Electoral que ha logrado ganar la confianza de la mayoría de la población y el Mundo, además la creación de una nueva y legitima Suprema Corte de Justicia en el año 1997, estos han sido acontecimientos que ha fortalecido nuestra democracias Dominicana.

La constitución del año 2010 del gobierno del Dr. Leonel Fernández constituye un avance de democracia moderna donde el pueblo tiene deberes y derechos claros y establecidos constitucionalmente. Esta constitución también establece la no reelección Presidencial consecutiva en el Artículo 124, lo cual era una lucha histórica del País, la creación del Tribunal Superior Electora Artículo 214, la creación del Tribunal Constitucional Artículo 184 y la creación del Consejo Nacional de Magistratura Artículo 178, ambas leyes han venido a fortalecer el sistema democrático de Rep. Dom.

Finalizo diciendo que para hablar de democracia plena en Rep. Dom. Primero debemos practicar los valores de la democracia a plenitud, fortalecer nuestra cultura Política de democracia en los diferentes aspecto, escuchar al pueblo e identificarnos con sus necesidades, proporcionar desde el gobierno el cumplimiento de las Leyes de nuestros país, promover la igualdad en todas sus dimensiones y sobre todo aplicar el gobierno del pueblo por el pueblo.

[Fuente: Taino Digital](#)

Comentarios

[Dejar un comentario](#)